

Encore aujourd'hui, 89 p. cent du territoire n'a pas de population permanente. D'immenses forêts et les terres glacées de l'Arctique couvrent une bonne partie du nord du pays. Près de 80 p. cent des Canadiens habitent des agglomérations urbaines qui s'échelonnent d'est en ouest, à moins de 400 km de la frontière américaine. De plus, 60 p. cent de la population est concentrée entre Québec et l'extrémité ouest du lac Ontario. Cette concentration au sud du pays s'explique, à la fois, par l'histoire et par les réalités géographiques, le climat en particulier dont il ne faudrait pas croire, pourtant, qu'il est, partout et toujours, neigeux et glacial.

Si les hivers continentaux sont longs et rigoureux, il n'en est pas moins vrai que certaines régions de l'Ouest reçoivent moins de neige que certains endroits d'Europe ou des États-Unis; les habitants de l'île de Vancouver cueillent leurs dernières roses à Noël, leurs premières jonquilles dès fin février. Quant à l'est du pays, il n'est pas rare qu'il connaisse dans les premières semaines d'août des jours d'une humidité et d'une chaleur quasi tropicales.

5



La route transcanadienne, considérée actuellement comme la plus longue du monde (9600 km), relie la côte est à la côte ouest.